
QUESTIONNAIRE AUX CANDIDATS À LA CHEFFERIE DU
PARTI LIBÉRAL DE L’ONTARIO

L’Assemblée de la francophonie de l’Ontario est l’organisme rassembleur et la voix politique de la
francophonie de l’Ontario. Notre vision est un Ontario français, uni dans sa diversité, solidaire dans ses
actions et engagé collectivement afin d’assurer son mieux-être.

L’Ontario français
L’Ontario compte 795 760 Franco-Ontarien.ne.s répartis aux quatre coins de la province, ce qui en fait la
plus grande communauté francophone en Amérique du Nord après le Québec. Les Franco-Ontariennes et
les Franco-Ontariens représentent 5,6 % de la population totale de l’Ontario. Par ailleurs, la province
compte plus de 1,5 million de personnes pouvant s’exprimer en français. Traditionnellement, l’Est et le
Nord de l’Ontario sont les régions où les francophones sont le plus présents en nombre. Par contre, selon
les projections du Commissariat aux langues officielles, d’ici 5 à 10 ans, c’est dans le Centre-Sud-Ouest
que nous devrions, sous peu, retrouver le plus grand nombre de francophones dans la province.

Sa vision
La communauté franco-ontarienne s’est dotée d’une vision dans le Plan stratégique communautaire PSC
de l’Ontario français Vers 2030. Ce plan est une modernisation du Plan stratégique communautaire Vision
2020-2025, qui a vu le jour grâce à la plus grande consultation de l’histoire franco-ontarienne. Cette
version prend en compte les réalités actuelles et l’évolution de la communauté. Du PSC découle également
La Plateforme franco, un outil de proposition de politiques publiques demandées par les
Franco-Ontariennes et les Franco-Ontariens.

Questionnaire
Le présent questionnaire vise à mieux connaître les positions des candidates et candidats à la course à la
chefferie du Parti libéral de l’Ontario de 2023. Nous vous demandons de bien vouloir répondre aux
questions suivantes pour nous faire part de votre vision, de vos intentions et de vos aspirations en ce qui a
trait à des enjeux d’importance pour notre communauté. Nous vous prions de retourner ce questionnaire
dûment rempli au plus tard le vendredi 17 novembre à 17 h par courriel à csavoie@monassemblee.ca.

L’AFO vous remercie de l’attention que vous porterez à ce document.

https://monassemblee.ca/assets/images/uploads/2022/02/AFO_PSC-Vers2030-FR_verionWeb2.pdf
https://monassemblee.ca/assets/images/uploads/2022/02/AFO_PSC-Vers2030-FR_verionWeb2.pdf
https://www.monassemblee.ca/assets/images/uploads/2022/04/Plateforme-franco-Ontario2022-web.pdf
mailto:csavoie@monassemblee.ca


Thème 1: Questions générales

Question 1 : Si vous êtes élu.e à la chefferie du Parti Libéral de l’Ontario, quelle sera votre grande priorité
pour la francophonie ontarienne ?

Candidat.e Réponse

Ted Hsu Il manque beaucoup de professionnels de la santé étant capables d’offrir des
services de santé en français dans plusieurs régions de l’Ontario.
La communauté francophone bénéficierait de beaucoup s'il y avait une
meilleure coordination des ressources de santé existantes sur le terrain et s’il y
avait plus de médecin de famille pour la communauté francophone.
L’accès à un médecin de famille francophone, pour une famille francophone en
milieu anglophone, est un atout majeur pour l’amélioration de la détection des
problèmes d’apprentissage à l’école et aussi pour mieux comprendre le
problème émotionnel en santé mentale et autre problème de santé.
Le manque de coordination des ressources francophones professionnelles de
santé sur le terrain rend la vie difficile au gestionnaire de la santé et rend l’accès
au patient encore plus inefficace.
Exemple de terrain : À Kingston où un médecin de famille bilingue venant
remplacer un médecin de famille partant à la retraite qui n’a que 10% de
patients francophones dans leur charge de travail pour la communauté
francophone est la mauvaise utilisation des ressources.

Bonnie Crombie Si je suis élu comme chef, mes priorités seront les suivantes:
- développer l'éducation et l'éducation postsecondaire en français,
- développer les services de santé en français,
- remédier la pénurie d'enseignants francophones et de la langue française,
- élargir les services sociaux en français, et
- développer l'infrastructure matérielle et immatérielle des municipalités pour
offrir ces services en français.

Nathaniel
Erskine-Smith

Nous devons renforcer l'éducation franco-ontarienne à travers l'Ontario afin de
soutenir la réussite des élèves, assurer la vitalité de la langue française en
Ontario et permettre à un plus grand nombre de professionnels francophones
de se développer à l'avenir.
Nous y arriverons en formant et en embauchant davantage d’enseignantes et
enseignants et des travailleuses et travailleurs scolaires francophones, en
soutenant les partenariats communautaires et culturels, ainsi que les
partenariats entre les conseils scolaires.
Notre gouvernement respectera les éducatrices et éducateurs - ce qui
commence par l'écoute de leurs avis et leur participation au processus de
développement des politiques. Les éducatrices et éducateurs franco-ontariens
ont accompli un travail remarquable en menant des conversations importantes
sur l'avenir de l'éducation en français en Ontario, et le gouvernement devrait



également être présent à la table.
Les éducatrices et éducateurs sont en première ligne et sont les mieux placés
pour comprendre les besoins des élèves et les aspects du système qui
mériteraient d'être mieux soutenus. En outre, il est probable qu'ils aient déjà
réfléchi à des améliorations potentielles et qu'ils soient bien placés pour
conseiller l'élaboration des politiques.

Yasir Naqvi En tant qu'immigrant de ce pays, représentant une circonscription de la région
d'Ottawa et fier Canadien, je travaille à améliorer mon français depuis le jour de
mon arrivée au Canada. Mes enfants fréquentent une école publique française
(gérée par le CEPEO), car je veux qu'ils grandissent dans le bilinguisme. Je sais
que la représentation est importante et que les Ontariens et Ontariennes
francophones puissent se reconnaître dans leurs dirigeants. Enfin, c’est la raison
que pratiquement tous les documents publiés dans le cadre de ma campagne à
la direction sont bilingues. Vous pouvez être assurés que je m'engage
pleinement à construire un Ontario qui inclut, respecte et offre des opportunités
à ses résidents francophones.

Je pense également qu'il est important de reconnaître que je ne suis pas
francophone, et qu'il sera donc important que je m'engage auprès de la
communauté et de l'écouter attentivement, que ce soit par l'intermédiaire de
groupes comme le vôtre ou de membres du caucus libéral de l'Ontario comme
Lucille Collard, qui, comme vous le savez bien, championne des questions
francophones à l'Assemblée législative, et qui m'a fourni des conseils et des
aperçus précieux alors que j'apprenais à mieux connaître les enjeux qui vous
préoccupent.

Réponse à la question:
Je me présente pour être le chef du Parti libéral de l'Ontario et pour être le
premier ministre afin que nous puissions restaurer la promesse de l'Ontario.
Cela signifie qu'il faut recruter davantage de professionnels de la santé pour
améliorer les soins de santé publique. Cela signifie améliorer notre système
d'éducation publique pour que les parents n'aient plus à penser à mettre leurs
enfants dans des écoles privées. Cela signifie lutter contre le changement
climatique et créer de bons emplois. Ces domaines - et bien d'autres - sont tous
des domaines dans lesquels Doug Ford laisse tomber tous les Ontariens, qu'ils
soient anglophones ou francophones, ruraux ou urbains, jeunes ou moins
jeunes. Ma priorité absolue pour la communauté francophone de l'Ontario est la
même que ma priorité absolue pour tous les Ontariens : vaincre Doug Ford et
restaurer la promesse de l'Ontario.



Question 2 : Vous engagez-vous à participer à un débat des chefs en français lors de la prochaine
campagne électorale?

Candidat.e Réponse

Ted Hsu Oui, je m’engagerai moi-même, à participer à un débat des chefs
en français lors de la prochaine campagne électorale. Je te verrai,
Doug!

Bonnie Crombie Oui, j'ai l'intention de participer à un débat des chefs en français
lors de la prochaine campagne électorale.

Nathaniel Erskine-Smith Oui

Yasir Naqvi Oui

Question 3 : Avez-vous l’intention de redonner l’indépendance complète au Commissariat aux services en
français ?

Candidat.e Réponse

Ted Hsu Oui, l’ancien Commissaire faisait bien le travail d’assurer que la
communauté francophone ait accès aux services publics auxquels
elle a droit. Maintenant, au bureau de l’Ombudsman, il fonctionne
plutôt comme un dernier recours.

Bonnie Crombie Oui, j'ai l'intention de rétablir le poste de commissaire à la langue
française avec un mandat solide et une capacité de prise de
décision indépendante.

Nathaniel Erskine-Smith Oui

Yasir Naqvi Oui

Thème 2 : L’éducation postsecondaire

Dans la plateforme électorale de 2022, Un endroit pour s’épanouir, le Parti Libéral a pris un engagement
important envers la communauté franco-ontarienne de maintenir les possibilités d’apprentissage en
français au niveau postsecondaire, notamment en faisant de l’Université de Sudbury une université
indépendante.

Question 4 : Vous engagez-vous, si vous devenez Première ministre ou Premier ministre, de financer
l’Université de Sudbury et d’en faire le seul lieu d’éducation universitaire en français à Sudbury ?



Candidat.e Réponse

Ted Hsu Oui, pour assurer l’indépendance administrative et pédagogique d’une
université francophone, je m’engagerai à financer l’Université de
Sudbury.

Bonnie Crombie Je crois fermement qu'il faut élargir les possibilités d'enseignement
postsecondaire en français, en particulier dans le Nord de l'Ontario. J'ai
l'intention de créer un groupe de travail chargé d'identifier les voies à
suivre pour assurer sa viabilité à long terme, sa durabilité financière,
ainsi que les besoins supplémentaires et les solutions potentielles
en matière d'enseignement postsecondaire en français. Nous avons
besoin d'établissements postsecondaires francophones pour attirer et
former les meilleurs talents afin de répondre aux exigences du marché
du travail, en particulier dans les communautés francophones. Je
serais heureux de travailler avec les communautés francophones et les
autres parties impliquées pour mettre en œuvre les recommandations
du groupe de travail.

Nathaniel Erskine-Smith Comme premier ministre, je travaillerai avec la communauté
francophone pour assurer l'accès à l'éducation francophone ainsi qu'à
des options pour les études postsecondaires en français partout en
Ontario.
Nous ne pouvons jamais laisser se reproduire une situation telle que la
faillite de l'Université Laurentienne. Nous devons nous assurer que
notre système d'enseignement postsecondaire est suffisamment
financé et bien gouverné - surtout pour que des établissements
importants comme l'Université Laurentienne et l'Université de Sudbury
restent ouverts et à la disposition des communautés qu'ils desservent.
Nous devrions analyser et déterminer quel mode de gouvernance est le
plus apte à soutenir ce résultat.

Yasir Naqvi Oui, avec la réserve qu’il faudra du temps à réparer le gâchis que Doug
Ford a créé dans nos écoles postsecondaires alors je ne peux donc pas
m'engager sur un échéancier précis à ce stade.

Thème 3 : Santé / Health

Dans cette même plateforme, le Parti a pris des engagements importants envers les francophones dans le
domaine de la santé, soit pour assurer l’accès à des services en français et de hausser le nombre de
travailleurs parlant le français.

Question 5 : Alors que les francophones attendent depuis longtemps de voir la variable linguistique
captée sur la carte santé en Ontario, vous engagez-vous à en assurer son implémentation ?



Candidat.e Réponse

Ted Hsu Oui, j’aimerais établir éventuellement, “l’offre active” qui mettrait la
responsabilité d’offrir les services en français à l’organisme, et non au
patient d’en faire la demande. Je m’engagerai à assurer que la
variable linguistique soit captée sur la carte santé en Ontario

Bonnie Crombie Oui, je m'engage à mettre en œuvre la variable française sur la carte
de santé.

Nathaniel Erskine-Smith Nous sommes résolus à construire une province inclusive où chacun
fait partie et où la culture et la diversité sont respectées. Nous
soutiendrons la mise en œuvre de la variable linguistique dans la carte
santé de l'Ontario afin d'améliorer l'expérience de la communauté
francophone de l'Ontario lorsqu'elle accède à des services de santé
vitaux.
Nous comprenons que la communication dans la langue maternelle
peut améliorer le diagnostic et l'adhésion au traitement et nous
continuerons à travailler avec nos partenaires pour élargir l'accès aux
services essentiels en français ainsi que l'accès à des services de
traduction simultanée partout où cela est possible.

Yasir Naqvi Oui

Question 6 : Que ferez-vous pour augmenter le bassin de travailleurs francophones dans le domaine de la
santé ?

Candidat.e Réponse

Ted Hsu Certes il faut travailler sur l’accréditation des qualifications des
nouveaux arrivants.
J’ai rencontré une immigrée, francophone unilingue, qui ne pouvait
pas être embauchée par l'hôpital à Kingston. J’assouplirais les
exigences de langues pour les francophones car, selon mon expérience,
les compétences linguistiques s’améliorent rapidement au travail.

Bonnie Crombie J'aimerais élaborer une stratégie de soins de santé pour les
francophones afin de déterminer les trous en matière de services et les
solutions possibles pour y remédier.
Je me réjouis de collaborer avec le gouvernement fédéral pour attirer
et retenir un plus grand nombre de professionnels de santé
internationaux francophones. Je me concentrerai également sur le
développement de nos capacités nationales en offrant



des possibilités d'obtenir des diplômes de santé en français dans les
établissements postsecondaires locaux existants et nouveaux.

Nathaniel Erskine-Smith 1.Prioriser les soins bilingues : Nous allons travailler dans le but de
créer une main d'œuvre plus bilingue. Nous allons aussi explorer l’idée
d’avantages dans les régions moins bien desservies pour faire en sorte
que les francophones aient accès à des services de santé dans la
langue de leur choix.
2. Financer des services sociaux et des programmes communautaires
de promotion de la santé mentale, y compris des services de santé
mentale adaptés à différentes cultures et des programmes pour
diverses communautés, telles que celles confrontées à des
barrières linguistiques.
3. Élargir les soins adaptés à la culture, y compris l'accès à des
soignantes/soignants ayant des compétences linguistiques pertinentes
et élargir de l'accès à de nouvelles technologies abordables qui
permettent une traduction médicale simultanée.
4. Je m'engage également à développer une main-d'œuvre bilingue,
notamment en accélérant l'accréditation des professionnels de la santé
francophones qui immigrent en Ontario, ainsi qu'en travaillant avec
des partenaires fédéraux pour augmenter le nombre d'étudiants
internationaux francophones qui suivent les programmes de soins de
santé de l'Ontario.

Yasir Naqvi J'ai publié un plan global visant à augmenter le nombre de
professionnels de la santé en Ontario, en mettant l'accent sur
l'obtention d'un plus grand nombre de diplômés formés à l'étranger et
travaillant dans leur domaine de prédilection. Cela inclura, bien sûr, les
travailleurs de la santé francophones, car l'objectif est de s'assurer que
les Ontariens et Ontariennes ont accès aux soins primaires, ce qui doit
inclure la capacité de communiquer avec l'équipe médicale en
français. Nous devons reconnaître que ce problème dans les
communautés et institutions francophones est présent depuis de
nombreuses années, et qu'il nécessitera donc une approche unique qui
doit être développée par les francophones pour les francophones.

Thème 4 : Bilinguisme de la province de l’Ontario

Dans sa vision pour 2030 exprimée dans le Plan stratégique communautaire Vers 2030, les
Franco-Ontarien.ne.s voient un francophonie « Accueillante, rayonnante, créative et engagée, la
communauté francophone de l’Ontario – une province bilingue - jouit d’une croissance démographique et
économique soutenue, vit fièrement et sans entrave sa langue et sa culture plurielle, et bénéficie
pleinement de la richesse de sa diversité ».

https://monassemblee.ca/assets/images/uploads/2022/02/AFO_PSC-Vers2030-FR_verionWeb2.pdf


Question 7 : Êtes-vous favorable à ce que l’Ontario devienne une province bilingue ?

Candidat.e Réponse

Ted Hsu Je voudrais travailler sur la pratique avant de poser la question
idéologique. Comment peut-on assurer un niveau acceptable des
services en français dans les régions désignées, ce qui n’est
pas toujours le cas actuellement? (et regarder ma réponse à la question
no. 9) Pour en faire, il faudrait assurer que des gens qualifiés à tous les
niveaux soient disponibles. Plusieurs organismes ont souvent une seule
personne qui parle le français, s'ils en ont une. Cette personne est
souvent appelée à faire des tâches supplémentaires sans rémunération
supplémentaire.
Je propose que des mesures de rendement clés soient établies qui nous
aideront à déterminer si nous faisons des progrès ou non.

Bonnie Crombie Je crois que nous devons respecter la Loi sur les langues officielles et
d'autres lois pertinentes. Les francophones sont essentiels à nos
communautés et à notre société, et leurs contributions sont
monumentales. Nous devons reconnaître qu'il faut faire
davantage pour continuer à soutenir les communautés francophones.
J'ai l'intention de créer un groupe d'experts non partisans, indépendants
et spécialisés, qui sera chargé de formuler une série de
recommandations visant à rendre notre province plus inclusive
pour les communautés francophones. Ce groupe pourra également se
pencher sur les défis auxquels sont confrontés les francophones qui
vivent dans des zones non désignées et suggérer comment les services
essentiels peuvent être étendus et fournis en français dans ces
communautés.

Nathaniel Erskine-Smith ● Je suis en faveur d'un Ontario où tous les francophones ont accès aux
services culturels et gouvernementaux dans les deux langues officielles.
● Nous devrions offrir des voies pour améliorer la prestation de services
aux communautés francophones, en particulier dans les cas où des
services importants tels que les soins de santé, l'aide à l'enfance et
l'aide juridique ne répondent pas aux besoins de la communauté.
● Je m'engage à travailler avec des partenaires à tout niveau pour faire
en sorte que nous puissions fournir des services aux Ontariens en
anglais et en français, et j’examinerai comment nous pouvons aider les
villes de l'Ontario à se déclarer bilingues, en leur accordant des fonds
supplémentaires.

Yasir Naqvi Oui, il s'agit d'un objectif ambitieux, et les mécanismes pour y parvenir
de manière substantielle nécessiteront une consultation importante



Thème 5 : Pénurie de main-d’oeuvre francophone et bilingue

Le frein le plus important à l’élargissement de l’espace francophone en Ontario est la pénurie de
main-d'œuvre francophone et bilingue. Ce phénomène a des impacts autant dans les secteurs privés,
publics et communautaires et est présent partout : santé, éducation, justice, etc. Cette pénurie s’est
également accentuée lors de la pandémie, particulièrement dans les domaines de la santé, des arts et de
la culture et de la petite enfance.

Question 8 : Quelles actions souhaitez-vous poser pour pallier la pénurie de main-d’œuvre francophone et
bilingue?

Candidat.e Réponse

Ted Hsu Le bilinguisme devrait être considéré comme un atout au même titre
que les qualifications techniques, donc accompagnés avec un meilleur
salaire, particulièrement dans les régions où il y a une pénurie de
main-d’œuvre francophone et bilingue, pour l’efficacité budgétaire.
Immigration: L’Ontario a déjà le Réseau de Soutien à l’Immigration
Francophone Est de l’Ontario et dans deux autres régions. Il faut
maintenant le diffuser.

Bonnie Crombie J'aimerais continuer à bâtir sur la stratégie de soins de santé pour les
francophones décrite précédemment et créer quelque chose de
similaire pour aborder les questions plus larges du marché du travail
qui affectent les communautés francophones et les personnes qui
vivent dans des zones non désignées. Je souhaite offrir des primes de
rétention aux travailleurs francophones et bilingues de l'Ontario, les
rémunérer de manière juste et équitable et leur proposer des modalités
de travail flexibles. Ces primes pourraient être complétées par des
mesures incitant les travailleurs francophones à travailler dans le nord
et les régions rurales de l'Ontario, notamment en subventionnant
l'enseignement postsecondaire et les frais de scolarité.

Nathaniel Erskine-Smith ● Avec un taux de chômage de 0 %, nous devons chercher à augmenter
le nombre d'enseignantes et enseignants de français qualifiés. Nous
augmenterons le nombre d'enseignantes et enseignants de français en
Ontario en finançant le développement professionnel en français des
enseignants actuels, en travaillant avec des partenaires fédéraux pour
recruter à l'échelle internationale et en offrant une plus grande
participation aux enseignants en formation.

Yasir Naqvi À long terme, nous devons repenser la façon dont nous enseignons le
français dans nos écoles publiques, et comment mieux intégrer le
français dans le programme d'études. Ce travail prendra du temps et
nécessitera la contribution de la communauté francophone et des
experts en éducation. À court terme, je me concentre de construire un



Ontario fort et prospère qui attire des personnes de tout partout, y
compris des francophones, qu'ils viennent d'autres régions du Canada
ou qu'ils viennent s’établir ici en tant qu’immigrant

Thème 6 : Agrandir l’espace francophone en Ontario

Lors de l’adoption d’une Loi sur les services en français modernisée, en décembre 2021, le gouvernement
s’est doté du pouvoir de désigner des services à tous les niveaux sous la Loi sur les services en français,
dont dans des régions non désignées. Actuellement, 20 % des francophones vivent dans des régions non
désignées.

Question 9 : Quelles actions souhaitez-vous poser pour améliorer l’offre de services gouvernementaux en
français dans les régions non désignées?

Candidat.e Réponse

Ted Hsu On peut commencer avec des services en ligne.
Inviter les francophones dans ces régions d’identifier les principaux
besoins, pour maximiser les coûts-avantages de chaque éventuelle
amélioration.

Bonnie Crombie Je commencerais par annuler toutes les modifications apportées par le
gouvernement Ford qui ont eu un impact négatif sur les communautés
francophones, en renforçant la réglementation afin que les gens aient
légalement le droit d'accéder aux services de base en français, en
rétablissant le commissaire indépendant à la langue française et
en augmentant les investissements dans les services en langue
française.

Nathaniel Erskine-Smith ● Pour assurer aux francophones l'accès à des services de qualité en
français, quel que soit leur lieu de résidence, nous investirons dans de
meilleures solutions numériques et à distance lorsque le personnel
bilingue n'est pas disponible.
● Je m'engage à collaborer avec la communauté franco-ontarienne
afin de mieux comprendre ses besoins et de faire en sorte qu'elle puisse
accéder aux services dont elle a besoin en français, quel que soit
l'endroit où elle vit dans la province.

Yasir Naqvi Je discuterai avec les intervenants, y compris l'AFO, pour élaborer un
plan visant à résoudre ce problème. Ma préoccupation actuelle est de
rétablir tous les services qui souffrent en Ontario, alors que nous nous
efforçons d'inverser les dommages causés par Doug Ford, nous aurons
l'occasion de rétablir et améliorer les services, et cela inclut renforcer
les services en français.



La consultation des intervenants et des communautés francophones
sera essentielle pour aborder les questions politiques et les défis liés à
la prestation de services dans les communautés francophones et pour
les francophones en dehors des zones désignées. J'ai hâte de travailler
avec l'AFO, les représentants de la communauté francophone et les
citoyens francophones, ainsi qu'avec les députés provinciaux
francophones, afin de mieux comprendre les enjeux et d'élaborer des
solutions développées par les francophones pour les francophones.

Question 10 : L'Ontario transfert beaucoup d'argent aux municipalités pour assurer des services couverts
par des ententes Canada-Ontario, comme en petite enfance, en immigration et en santé.

Candidat.e Réponse

Ted Hsu Oui, mais j’aimerais mieux comprendre les
problèmes et je consulterais d’abord les
municipalités.

Bonnie Crombie L'Ontario abrite la plus grande communauté
francophone du Canada hors du Québec.
Par conséquent, l'inclusion de clauses
linguistiques dans les accords bilatéraux
fédéraux-provinciaux permettra aux
communautés francophones d'accéder facilement
à des services essentiels en français. Cela dit, je
reconnais également que nous pourrions avoir
besoin d'une main-d'œuvre plus bilingue et
francophone prête à fournir les services en
français. Il faudra peut-être du temps pour
remédier à la pénurie actuelle de travailleurs
francophones et bilingues. Par conséquent, ces
dispositions devraient
être introduites progressivement.

Nathaniel Erskine-Smith ● Nous nous engageons à collaborer activement
avec les municipalités pour veiller à ce
que, là où la demande existe, les services
subventionnés par les gouvernements fédéral
et provincial puissent être offerts en français.
● Nous sommes également ouverts à l'exploration
de nouveaux modèles de prestation de
services, afin de garantir que les services
gouvernementaux soient offerts en français.



Yasir Naqvi Il s'agit d'une étape importante, et bien que je suis
d’accord que la prestation de services
gouvernementaux en français dans toute la
province est un objectif que nous devrions viser, je
voudrais travailler avec les municipalités pour
m'assurer que nous le faisons d'une manière
durable qui ne sera pas annulée dès qu'il y aura
un changement de gouvernement.


